

# Boletín del FMI

STRAUSS-KAHN VISITA PERÚ

## El crecimiento se reanuda en América Latina, según el titular del FMI

Boletín Digital del FMI  
27 de mayo de 2010



Strauss-Kahn dialogando con estudiantes en Lima: América Latina retomó el crecimiento en medio de la recuperación económica mundial. (Foto: AFP)

- La región manejó bien la crisis mundial
- El titular del FMI se reunió con estudiantes para dialogar sobre la economía mundial
- Los estudiantes cuestionaron el papel del FMI durante la crisis reciente

América Latina manejó bien la crisis económica internacional aplicando políticas adecuadas, y retomó la senda del crecimiento en medio de la recuperación mundial, afirmó Dominique Strauss-Kahn, Director Gerente del FMI, en un debate abierto con estudiantes latinoamericanos.

Pero posiblemente no baste con lograr el crecimiento. También es necesario implementar políticas adecuadas en el ámbito de la enseñanza y otros servicios sociales, declaró durante la primera jornada de su viaje a Perú.

“Cuando por un lado hay un crecimiento generador de recursos, y por el otro hay una voluntad de distribución equitativa, el resultado es la reducción de la pobreza”.

En la segunda etapa de su gira de una semana por América Latina, Strauss-Kahn señaló ante los estudiantes que existe un vínculo indiscutible entre el crecimiento a largo plazo de un país y los niveles educativos, “así que la función de ustedes es continuar con lo que están haciendo y asumir el liderazgo en sus países, porque el futuro está en sus manos”.

### El FMI llega a un público más joven

El debate abierto televisado tuvo lugar en la *Universidad Nacional Mayor de San Marcos*, la institución oficial de enseñanza superior más antigua de toda América. Formó parte de una campaña de acercamiento al público, [Pregúntale al FMI](#), que invitó al alumnado de la región a hacerle llegar preguntas al Director Gerente sobre cuestiones de interés. Tras apenas 10 días, el FMI recibió más de 1.000 preguntas de estudiantes de 11 países.

“Estoy aquí para escuchar y para saber qué piensan, y para aprender de sus inquietudes e intereses”, afirmó Strauss-Kahn ante un público de más de 100 alumnos y profesores. “Hoy, ninguna pregunta está vedada”.

### Cooperación mundial durante la crisis reciente

Algunas de las preguntas giraron en torno a la crisis económica reciente; por ejemplo, el papel que desempeñó el FMI y los riesgos vinculados a las deudas de países europeos como Grecia.

“Estoy convencido de que, si no hubiéramos tenido al FMI durante la crisis, la situación habría sido mucho más difícil porque habría sido más duro lograr que los países actuaran mancomunadamente”, puntualizó Strauss-Kahn. Le recordó al público que el FMI es una institución internacional única que trabaja tanto sobre temas económicos como sobre cuestiones relacionadas con el sector financiero, y dijo que cuanto más avanza la globalización, más se necesitan instituciones multilaterales.

En cuanto a Grecia, Strauss-Kahn observó que si se hubieran tomado medidas antes, la solución habría tenido un costo mucho menor para el país.

Un participante quiso saber cómo será el FMI en los próximos años: “Una institución más relevante y democrática, con herramientas más sólidas, dirigida por mí con una larga barba blanca”, dijo.

Al concluir el debate abierto, les recordó a los estudiantes que “sus países tienen un futuro lleno de promesa, que está en sus manos” y que deberán trabajar duro para lograr que sus países sigan avanzando.

### **El estímulo del crecimiento es clave**

En esa misma jornada, Strauss-Kahn se había reunido con el Presidente Alan García, la Ministra de Economía y Finanzas Mercedes Aráoz, y el Presidente del Banco Central de Reserva Julio Velarde.

“Con una recuperación en marcha que producirá un crecimiento en Perú de 6%-7% este año, el reto será continuar eliminando el estímulo oportuna y paulatinamente, y evitar la acumulación de presiones inflacionarias”, declaró el titular del FMI después de las reuniones.

El 26 de mayo en Brasilia, el titular del FMI dijo que sustentar un nivel de crecimiento elevado es “bueno para Brasil, bueno para Sudamérica y tiene que ser bueno para el mundo”.

La capital del país fue el segundo y último jalón de la visita a Brasil, durante la cual Strauss-Kahn se reunió con el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva y el Ministro de Hacienda Guido Mantega.

En una rueda de prensa tras el encuentro presidencial, Strauss-Kahn recalcó también la importancia del crecimiento económico para la recuperación mundial.

“Para los europeos fue útil crear un fondo de estabilización que respaldara a los países con problemas, pero al mismo tiempo ese dinero debe emplearse para estimular el crecimiento, porque sin crecimiento será difícil dejar atrás la crisis”, apuntó.

En Lima, Strauss-Kahn participará también en una mesa redonda televisada con varios ministros de Hacienda de la región para dialogar sobre los retos mundiales, y luego hará una intervención ante los ministros de Hacienda de América y el Caribe el 28 de mayo.